

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

# El Adelanto

En Salamanca, un trimestre . . . 3 75 ptas  
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50 id.  
Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales

Número suelto CINCO cts.

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado DIEZ cts.

ÉPOCA 2.ª

VIERNES 2 DE FEBRERO DE 1906

AÑO XXII—NÚM. 6.685



## Trinidad González Serrano

Subió al Cielo en Mirabel (Cáceres), el día 31 de Enero de 1906 á los doce meses de edad.

Sus padres don José González Casiro y doña Leopolda Serrano Rosales; hermanos, abuelos y tíos

Participan á sus amigos tan sensible desgracia.

## EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.

### NUEVOS RUMBOS

Días pasados, unos cuantos vecinos de un pueblo de la provincia que no hemos de nombrar, pues para el caso no es preciso, personáronse en Salamanca, y ante la primera autoridad de la provincia, expusieron quejas y formularon pretensión es. Anteayer, otro grupo numeroso de ciudadanos del mismo pueblo trasladáronse á la capital, visitaron al Gobernador civil, y en contra de lo que los primeros habían demandado, hicieron constar opiniones y hechos.

¿Cuál de ambas representaciones tenía razón? No lo sabemos, pues se trata de resolver su pleito lugareño, que como todos los que en los pueblos ocurren, tienen más vueltas y revueltas que el célebre laberinto de Creta, y aunque lo supiéramos, no lo diríamos, porque no vamos á tratar bajo ese aspecto la importancia que encierra el que muchos electores se impongan molestias y sacrificios para luchar con su presencia y con su voz por el triunfo de la verdad y de la justicia.

Nosotros nos hemos fijado en esos dos actos, para deducir de ellos, recordando otros parecidos ocurridos en la nuestra y otras provincias, que las clases populares van saliendo del retraimiento que era su característica, y van pidiendo un puesto en la gobernación del municipio en que viven, jalonando primero para ocupar el que les corresponde en la del Estado.

Van los pueblos conociendo sus intereses y su influencia, y van deseados servir aquellos y usar de ésta. Andan y demuestran así que viven. Piden y es esa la mejor señal de que están capacitados para usar los derechos que solicitan.

Y eso es lo que hay que hacer constar con alegría, y lo que hay que publicar para que, llegando á oídos de los que aún permanecen en el embrutecedor nirvana que tanto se ha echado en cara á las clases populares de nuestro país, les sirva de acicate y de estímulo, y las despierte á nueva vida.

Es necesario enseñar á los lugareños que para conseguir las reivindicaciones que con justicia piden, basten tener voluntad y querer, para ser sus únicos señores.

Que no hay injusticia ni caciquismo que prevalezca contra la voluntad de un pueblo y que las voces unidas de muchos tienen potencia suficiente para hacerse oír en todas partes y para convencer á todos los entendidos.

Que ningún abogado tiene más elocuencia que la verdad ni ésta tiene mejor defensor que los que de ella están persuadidos y honradamente la proclaman.

Con que los pueblos sepan esto, y con que sus habitantes se impongan las pequeñas molestias que les representa el tomar á su cargo la defensa de lo que constituye el bienestar de su hogar y la tranquilidad de su vida, habrán conseguido regenerarse moral y materialmente.

Y hacia eso parece que se camina.

aspirantes que reúnan los siguientes requisitos: ser mayor de 16 años y poseer, cuando menos, el título de bachiller, ó llevar más de 2 años en destino de oficial quinto.

Los que deseen tomar parte en dichos ejercicios deberán solicitarlo del subsecretario de dicho ministerio hasta el 15 de Marzo próximo, por medio de instancia escrita de puño y letra del interesado.

La instancia irá acompañada de los documentos siguientes:

I. Certificación del acta de nacimiento, ó en su caso de la partida de bautismo, para acreditar ser mayores de 16 años.

II. Certificación del registro de penados expedida por la Dirección general respectiva del ministerio de Gracia y Justicia, y en la cual se acredite que el solicitante no está procesado ni sujeto á cumplimiento de condena, ni ha sufrido penas de las comprendidas en el Código penal.

III. Título de bachiller ó certificación de haber ingresado los derechos correspondientes á su expedición.

IV. Los demás títulos que les den el derecho de preferencia á que se refiere el artículo 13 del reglamento de esta fecha.

V. Los que lleven más de 2 años en destino de oficial quinto acompañarán únicamente á sus solicitudes copia del título de este empleo, autorizada por el jefe de la dependencia donde sirvan, salvo que poseyeran algunos de los títulos á que se refiere el citado artículo 13, pues en este caso deberán justificarlo en la forma que expresa el párrafo anterior.

## ESPERANDO EL CARNAVAL

Por San Sebastián y los Santos Mártires, no salgas de casa aunque de pan no te hartes.

Ya recordarán ustedes el fresquecito que nos chupamos hace unos días. Ahora, para variar, volvemos á las andadas.

Ya lo decían nuestros mayores, que en esto de conocer la temperatura eran unos tíos. Primero largaban el refrán ese de San Sebastián y luego se entretenían en áridas disertaciones sobre el frío y el calor.

La conversación terminaba con estas palabras: "Si, sí, espere usted á que pasen los santos de capa."

Ha pasado San Blas, santo de capa, que ha tratado lo suyo, y ya estamos preparándonos para enterrar el invierno y haciendo los preparativos para esperar el Carnaval.

El refrán ese de que llueva ó no llueva por las Candelas no tiene importancia, porque hay otro contrario que lo anula.

Lo indudable es que estamos á dos dedos del Carnaval.

El Kanaklub, nuestro tradicional baile de apertura, nos trae el soplo carnavalesco á cuyo impulso giraremos hasta el día de Piñata.

Estamos herméticamente juerguistas, y, además, empeñados en que las gentes se asombren de lo tunos que somos.

A la jumentud le bulla la sangre y siente el hormigueo precursor del jolgorio.

Ah, los jóvenes! Si son obreros, se regazan los pantalones para lucir el llamativo forro, se atusan las persianas y meten las manos en los bolsillos de la chaqueta, apretando como si trataran de hacerla estallar.

Si son horteras, se afinan hasta llegar al figurín: zapatos de charol, cuellos de charol, guantes de charol, ó si no de esos más duros que el hierro, ¡ay!, de piel de perro, como el papá de la otra.

Si son estudiantes... "el acabóse", ó, por lo menos, por lo menos, el "se está acabando". Se sustituye el cuello por el pañuelo, el sombrero por la gorra y los libros por la confidencial habanera ó el vertiginoso vals.

Nos vamos á divertir un porción. Es decir, ya nos estamos divirtiendo.

Den ustedes unas vueltecitas por la Plaza, y encontrarán todas las noches alguna comparsa ó algún desperdido comparsista que marcha á su casa ejecutando las más escogidas piezas de su variado repertorio.

De esto de las comparsas, ni una palabra más.

Hace muchos años me enteré de que hay quien se divierte rascando una guitarra y corriendo va arriba y pa abajo la calle de Zamora, y después de eso, no hay nada que decir.

Empiezan á animarse los bailes, y la animación repercute en el Juzgado ó en la Casa de Socorro algunas veces, y en Peñaranda, casi siempre.

Las niñas abandonan el paseo y la Plaza está desierta estas noches.

Juanita, Pepita y Perengañita están haciendo las más atrevidas combinaciones para disfrazarse de manera que las conozcan todos sus amigos y admiren la espontaneidad de sus bromas, más recosidas, zurcidas y zarandeadas que sus disfraces.

Resumiendo: Que esta noche nos divertiremos á la salud de la Candelaria, y, después, pasaremos unos días aburridos, pero seguros de que en cuanto llegue el Carnaval, vamos á divertirnos pató la vida.

FERNANDO FELIPE.

## Médicos titulares

El movimiento en la Secretaría del patronato, desde 1.º al 11 del actual, ha sido el siguiente:

Vacantes.—Espiel (Córdoba), Villanueva del Rosario (Málaga), Antequera (Málaga), Alique (Guadalajara), Pueblo Nuevo del Terrible (Córdoba), Carral (Coruña), Parrillas (Toledo), Cantoria (Almería), Camuñas (Toledo), Salillas de Jalón (Zaragoza), Sorbas (Almería), Castelnou (Teruel), Cabanas de Yepes (Toledo), Velayos (Ávila), Jatiel (Teruel), Tineo (Oviedo), Hontanillas (Guadalajara), Las Palmas (Canarias), San Adrián del Valle (León), Sotillo de la Adrada (Ávila), Jabugo (Huelva), Velayos (Ávila), Riego de la Vega (León), Lopera (Jaén), Chipiona (Cádiz), Arévalo (Ávila), Alique (Guadalajara), San Román (Toledo), Picaña (Valencia), Aldeacentenera (Cáceres), Tevar (Cuenca), Estremera (Madrid), Nava de Arévalo (Ávila), Torre de Alhaquimia (Cádiz).

## Quisicosos

Ha sido un éxito loco nuestro concurso reciente, pues ha mandado la gente veinte mil cupones. ¡Poco! La pregunta era sencilla y así de contestaciones hubo. Yo estoy de cupones, pero hasta la coronilla.

Y como esto de los concursos tiene un partido grande entre los lectores, prepárense ustedes á que el día menos pensado, abra yo en esta sección un concurso quisicosero con preguntas que se los traban.

Por ejemplo: ¿a qué hora y en qué sesión le van á dar á don Antonio un disgusto los concejales?

Aunque la contestación se le ocurre á cualquiera.

A cualquier hora y sesión. Que es un alcalde empleado según dice la opinión.

Otro concurso de actualidad carnavalesca sería preguntar: ¿cuál es la broma más pasada que se le puede dar á un salmantino?

Y es esta también respuesta bien fácil de contestar: pues que de este municipio se le nombre concejal.

Si bien tratándose del Ayuntamiento el concurso que más en su lugar estaría, había de ser un concurso de acreedores.

Y entonces ya verían ustedes desfilando por la Depositaria del Ayuntamiento concursantes que, en lugar de cupón llevarían las cuentas que el Concejo le adeuda.

Que á municipio entrampado es el pagar lo indicado.

Vuelve á estar sobre el tapete el nombre de las calles, y ya hay varios salmantinos que la tienen, chica ó grande.

Bien está que los ilustres, bien está que los que valen su nombre en un azulejo pretenda perpetuarse.

Pero creo preferible que se debe atender antes que pensar en nombre alguno, el procurar tener calles.

Porque, díganme ustedes si puede darse el nombre de calles á gran número de las de nuestra ciudad, indignas del más sucio vilorio.

la calle de «La Longaniza» ó al de la calle inundada de «Pan y Carbón»?

Y en lugar de á un ciudadano querer hacerle un obsequio, viene á ser como tomarle el cabello.

El Rey ha regalado á Ena—como familiarmente y cual si se tratase de una visita de casa, llaman á la angusta prometida de don Alfonso algunos corresponsales de periódicos—un corazón de brillantes valuado en la friolera de 40 000 francos.

Eso es un regalo regio. Eso es tener corazón. ¡Ay quién tuviera una viscera natural de ese valor!

Las luchas y antagonismos de localidad, continúan, á Dios gracias, en algunos pueblos de esta provincia.

Y sino, véase la clase de Lumbrales llegó á esta una comisión numerosa, para protestar de no sé qué cosa, ante el Gobernador civil. Y de Lumbrales acaba de llegar también otra numerosa comisión, para protestar de la anterior comisión, es decir, para que conste blanco donde la otra diga negro.

¿No lo encuentran ustedes esto muy divertido?

Y para darse el gustazo llega tanta comisión. Y sacaron una y otra lo que el negro del sermón.

Llaman aquí á los ediles de campaña gorda al toque. Y el toque no está en llamarlos, está en que ellos no responden.

## ACADEMIA DE SANTO TOMAS DE AQUINO

Anoche, y ante numerosa concurrencia, celebró sesión extraordinaria esta Academia.

Fué presidida por el excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis, el cual tenía á su derecha al rector de la Universidad, señor Unamuno, y á su izquierda al señor Onís (don J.), vicepresidente de la Academia. En el público había gran número de catedráticos, sacerdotes y académicos.

La disertación, á cargo del reverendo padre fray Matías García, versó sobre el tema: "Concepto de la filosofía según el instituto superior de Filosofía de Lobaina."

Con gran belleza de estilo y valentía en los conceptos desarrolló su tema el disertante. Habló extensamente sobre el tomismo, y sobre el gran misticismo y conocimiento de los aunos del instituto, desarrollando con gran facilidad de palabra las tendencias filosóficas y evolución de la Filosofía en Lobaina.

El numeroso público que llenaba el salón, premió con grandes aplausos la brillante conferencia del ilustre padre dominico.

Esta academia celebrará sesiones extraordinarias todos los jueves, en los cuales disertarán personas de reconocida competencia.

## De la Audiencia

El juicio de ayer. El que es aba señalado para verse en dicho día ante la Sección primera y en presencia del Jurado, correspondiente á la causa instruida en este Juzgado, por el delito de expención de moneda falsa, contra Emilio Fernández y Elvira García Bares, se suspendió hasta nuevo señalamiento por no haber comparecido esta última.

## Notas provinciales

### Desde Ciudad-Rodrigo

Lo hermoso del tiempo en el día de hoy, ha favorecido en mucho el mercado semanal, habiendo llegado mucho forastero, aprovechando lo hermoso del tiempo.

De la Sierra mucha fruta y vino abunda en el mercado.

El ganado de cerda mucho, pero pequeño, vendiéndose una partida de 88 cerdos de 3 arrobas á 5 pesetas arroba; para las matanzas se han presentado muy pocos.

La Comisión de festejos del Ayuntamiento, irá uno de estos días á la hermosa finca de don Juan Aparicio, «La Caridad», con objeto de escoger los 18 toros que en la primera corrida de Carnaval se lidiarán en ésta.

Tenían el propósito de haber ido el miércoles, pero suspendieron la expedición, por el fallecimiento de la señora doña Manuela Ibarra, prima del señor Aparicio y dama, cuya muerte ha sido aquí generalmente sentida.

Aunque las empresas de los dos teatros piensan que durante los días de Carnaval actúen en dichos coliseos compañías del género chico, todavía no puede asegurarse nada, aunque han circulado algunos nombres.

El viernes próximo, día de Candelas, se leerán en las parroquias de

## SERVICIO ESPECIAL DE «EL ADELANTO»

### El abuelo de Europa



Cristian de Dinamarca

Ha fallecido en Copenhague el anciano rey del pequeño Estado de Dinamarca, Cristian IX.

Cristian IX era el Nestor de los soberanos europeos, el «abuelo» de la vieja Europa.

Había nacido el 18 de Abril de 1818, en el castillo Gottorp (Sleswig).

Descendiente directo de reyes no se consideró, sin embargo, heredero de un trono hasta que, desaparecidos sus tres hermanos mayores sin sucesión, las combinaciones políticas le llevaron en 1863 á ocupar el trono de la monarquía danesa.

Hábil político, buscó en las alianzas el apoyo necesario para que su diminuto reino de dos millones de habitantes permaneciese en pacífica tranquilidad, mientras los grandes colosos de Europa contrastaban sus pretenciosas ambiciones é imprimían corrientes avasalladoras y potentes para imponer sus miras é intereses á los más débiles.

Inauguró el reinado de Cristian IX al propio tiempo que Rusia y Austria iniciaban aquella famosa guerra, que se llamó «de los duca-dos», y que sólo tendía á imponer su respectiva influencia en Alemania, y poco más tarde fué el reino de Dinamarca presa de la política de Bismarck, aquel «Canciller de hierro», que al colocar el índice de su pesada mano sobre un punto del mapa del antiguo continente, parecía alterar las líneas, ondúlase en ciertas las fronteras y los colores con que el geógrafo iluminó los diferentes Estados pareciesen iniciar policromía danza.

Aquel férreo estadista fijó sus ojos de águila en el Sleswig-Holstein y de él fué despojado el reino danés, con la misma tranquilidad que un hábil artífice hubiera desmontado de su real corona las dos mejores piedras de un florón.

El anciano Cristian IX, que supo mantener la paz en el interior, no obstante las turbulentas luchas de los partidos políticos, más enconadas que nunca, también logró la tranquilidad fuera de su reino buscando en las alianzas de familia, con el enlace de sus seis hijos, cariñosas relaciones con los gigantes de Europa.

En el interior de su reino, en su hogar bendecido por la patriarcal bondad de Cristian IX, despojados todos de sus altas jerarquías, haciendo por unos días la plácida vida de familia, parecían adquirir nuevo vigor para volver á la activa, vertiginosa y agitada existencia necesaria á quienes marcan los rumbos á la política europea.

La vida que durante estos días se hacía en el legendario castillo, era tan ordenada, tan sencilla y familiar, que á ella no llegaban nunca los embates ni los sucesos del exterior, como si los gruesos muros de la señorial mansión protegieran la serena calma que tras de ellos reinaba.

Ahora, muerto «el abuelo», ¿quién será el que tenga autoridad suficiente para volver á reunir bajo un mismo techo á tantos soberanos?

Lóbrele en lo íntimo de sus alejados hogares, quienes iban todos los otoños al castillo de Fredensborg, quienes pueden hallar en el reinado de Cristian IX ejemplos para el gobierno de grandes, poderosos y colosales imperios, y que la Historia le coloque entre los soberanos más prudentes, pacíficos y bondadosos que ha habido en la vieja Europa.

D. A. MORAIS.

la ciudad las primeras amonestaciones de la bella y distinguida señorita, profesora de piano, Luz Inigo, con el joven y conocido fotógrafo señor Pazos.

En las oposiciones que se celebrarán en Coria para cubrir la vacante de organista de la Catedral, tomará parte el Beneficiado organista de esta Colegiata, señor don Benigno Borrón, el cual saldrá dentro de algunos días para Coria, con dicho objeto.

Pronto anunciarán la vacante que en esta Colegiata ha quedado, por fallecimiento del canónigo don José Hernández, sacristán mayor que fué de esa Catedral.

Las Agedades de esta ciudad celebrarán fiesta religiosa á su titular el lunes, estando el sermón á cargo del joven presbítero don Angel Losada, y siguiéndola costumbre de años anteriores, se reunirán en fraternal banquete en la fonda de don Custodio Vicente, donde por la noche obsequiarán á sus amigos con un baile.

El corresponsal.

Ciudad-Rodrigo-30-1-1906.

## Desde Iruelos

Al dar cuenta del mercado celebrado ayer en este pueblo con tanta concurrencia de compradores como de ganado, valiendo el de cerda precios increíbles y nunca vistos, séame permitido, señor Director, decir cuatro palabras de una asociación

para pequeños capitalistas, que aquí tiene gran éxito y que funciona en Madrid (Echegaray 10) con buen resultado por el número de socios inscritos, muy superior á los cálculos hechos por los que impantaron en España este sistema de ahorro, copia fiel de las que funcionan en Francia, Italia, Bélgica, Suiza, América, etcétera.

No es para un artículo describir las bases en que se asienta, manera de funcionar, etc., la asociación «Los Previsores del Porvenir», que así se intitula, me limitaré por hoy á decir que el ahorro de una peseta mensual produce á los veinte años una peseta diaria, demostrado en otros países y demostrado en España. Es esta una asociación en la que no hay director ni consejeros con sueldo; aquí nadie cobra, son unos cuantos altruistas, amantes de la humanidad y ansiosos de hacer bien; los que forman la junta directiva elegida entre los socios. El tesorero es el Banco de España, en el que están los títulos de la deuda á nombre de la asociación con la condición de no poderlos negociar.

Para terminar, he de hacer constar, que esto no es un reclamo, sino deseo de que tan benéfica asociación encuentre propositos para llevar á efecto tan humanitaria obra.

Iruelos 28-1-1906. El corresponsal.

# ITINERARIO DE TRENES

## Servicio de trenes

**Línea de Medina-Salamanca.**—Tren número 1, correo: llega de Medina a las cuatro y treinta y tres mañana.  
Tren número 2, correo: sale para Medina a las cuatro y treinta y tres noche.  
Tren número 3, correo: llega de Medina a las cuatro y treinta y tres mañana.  
Tren número 4, correo: sale para Medina a las cuatro y treinta y tres noche.  
Todos estos trenes son diarios y admiten viajeros y mercancías.  
Tren número 24, correo: sale para Medina a las once y treinta y tres mañana; circula los martes y sábados y enlaza con el rápido que se dirige a Madrid.  
Tren número 23, mercancías y viajeros: llega de Medina a las ocho y treinta y cinco noche; circula los martes y sábados.  
Tren número 11, correo: llega de Medina a las once y treinta y tres mañana; circula los martes, jueves y domingos.  
Tren número 12, correo: llega de Medina a las diez y cincuenta y cuatro noche; circula los lunes, miércoles y viernes.  
**Línea de S. F. P.**—Tren número 1, correo: parte de Salamanca a las cinco y veinticinco mañana; en Fuente de San Esteban se bifurca para Fuentes de Oñoro y Barca de Alba.  
Tren número 2, correo: llega a Salamanca a las nueve y diecisiete noche.  
Tren número 5, mercancías y viajeros: sale para Ciudad Rodrigo a las cuatro y cincuenta y cinco tarde.  
Tren número 6, mercancías y viajeros: llega de Ciudad Rodrigo a las diez y nueve mañana.  
Estos trenes son diarios.  
Tren número 7, correo: sale para Lisboa a las once y treinta y tres mañana; circula los martes, jueves y domingos.  
Tren número 8, correo: llega de Lisboa a las diez y cincuenta y cuatro noche; circula los lunes, miércoles y sábados.  
Tren número 15, viajeros, 1.ª y 2.ª: sale de Salamanca a las cuatro y cincuenta y cinco

mañana para Porto y Galicia; circula los miércoles y sábados.  
Tren número 16, viajeros 1.ª y 2.ª: llega a Salamanca a las nueve y cincuenta y dos noche, procedente de Galicia y Porto; circula los martes y viernes.  
Billetes de 3.ª clase para los martes de cada semana con destino a Ciudad Rodrigo, de Salamanca a 5.95 ida y vuelta.  
Billetes de ida y vuelta a precios reducidos en 2.ª y 3.ª clase para los domingos, de Salamanca a las estaciones comprendidas entre Barbado, Fuentes de Oñoro y Barca de Alba. El viaje de ida se efectuará por el tren correo número 1 y el regreso por el tren número 2 del mismo día.  
**Línea de Avila a Salamanca.**—Tren número 14, correo: sale para Peñaranda a las cinco tarde.  
Se da salida a las cartas depositadas en el buque quince minutos antes de las salidas de los correos.  
**Reparto de los correos.**—Correo general interior: ocho mañana.  
Línea de Plasencia interior: doce mañana.  
Idem de Astorga, conducciones de Ledesma y Vitigudino interior: cinco tarde.  
Tren número 13, correo: llega de Peñaranda a las nueve y veintinueve mañana.  
Circulan diariamente.  
**Línea del Oeste.**—Tren número 101: llega de Astorga a las cuatro y treinta y cinco mañana.  
Tren número 111, correo: llega de Astorga a las cuatro y treinta y cinco mañana.  
Tren número 102: llega de Plasencia a las cuatro y cincuenta y cinco tarde.  
Tren número 103: llega de Plasencia a las diez y treinta y cinco noche.  
Tren número 112, correo: llega de Plasencia a las once y treinta y cinco noche.  
Tren número 113, correo: llega de Plasencia a las once y treinta y cinco noche.  
Estos trenes circulan diariamente.  
Tren número 112, correo: llega de Plasencia a las once y treinta y cinco noche.  
Tren número 113, correo: llega de Plasencia a las once y treinta y cinco noche.



**EMULSIÓN NADAL**  
Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfato de calcio, fosfatos de calcio, sosa y glicerina.  
ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE.  
Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Llanillo de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de empuñadas Doctores.  
Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos, personas débiles, embarazo y lactancia, enfermedades consuntivas, convalencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, asma, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.  
MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

## A LOS LABRADORES

**NITRATO DE SOSA.**—Es el mejor abono de cubierta. Recomendamos su empleo muy eficazmente por sus magníficos resultados.  
También tenemos otras clases especiales a base de superfosfato de cal y sulfato de amoníaco.  
**Todo bajo garantía de análisis**  
**ARBOLES FRUTALES.**—Ofrecemos a nuestra numerosa clientela toda clase de árboles frutales, arbustos, etc.  
Dirigir la correspondencia a LA CONFIANZA AGRÍCOLA, Miranda de Ebro (Burgos). 60-a-8



**COMPañIA HAMBURGUESA SUBAMERICANA**  
VAPORES CORREOS AL BRASIL Y RIO DE LA PLATA  
**Línea de la Plata**  
Viaje de ida. — Para Montevideo y Buenos Aires se despachará directamente del puerto de Vigo el 10 de Febrero el vapor correo *Cap Frio*, y del mismo puerto saldrá para Boulogne s/mer Dover y Hamburgo, el 27 de Enero, el vapor correo *Cap Blanco*.  
**Línea del Pará**  
Viaje de ida. — Para Pará y Manaos, se despachará del puerto de Vigo el 27 de Enero el vapor correo *La Plata*.  
Estos vapores admiten carga y pasajeros de 1.ª y 3.ª clase.  
Los vapores de esta Compañía llevan camareros y cocineros españoles para atender a los pasajeros de tercera clase, los que tienen muy buen servicio de mesa, magníficas literas, la comida a la española, todos los días variada y siempre con vino.—Asistencia médica gratuita.  
Para informes dirigirse: En Villagarca, Carril y Caldas, a don Elisario Domínguez.—En Vigo, al agente don Enrique Mulder, Victoria 44.  
Esta Compañía es la que hace los viajes más rápidos a Buenos Aires, pues solo tarda quince días.

# Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Para curar los catarrros crónicos, toses rebeldes, especialmente la de los **TISICOS**, por destruir la causa, despertar el apetito, aminorar la expectoración y hacer desaparecer la fiebre y sudores, pedir

## Píldoras antituberculosas P. Justel

á base de creosota, glicero-fosfato, codeína, terpinol, hierro, quina, benjuí, cinoglisa y bálsamo de Tolu, químicamente puros.  
Miles de certificados demuestran su eficacia.  
Venta: FARMACIAS Y DROGUERIAS.

**El mejor dentífrico conocido es el**

## ODONTODOL P. JUSTEL

que calma en el acto el dolor por fuerte que sea, y usándolo ocho días seguidos, no vuelve a doler la muela en que ha sido ensavado.  
Venta: FARMACIAS DROGUERIAS Y PERFUMERIAS.

## GRAN VAQUERIA SUIZA

Situada en las Afueras de Sancti-Spiritus, letra C  
La más antigua, la mayor, y montada también como las mejores de España, pues no se ha omitido nada de lo que aconseja la ciencia, tanto en el local, cuanto en el ganado.  
Leche especial para niños y enfermos  
Puntos de venta de la leche: Doctor Riesco 67, Puerta de Toro, Zamora 58, García Barrado (frente al caño de San Martín), Afueras de San Pablo (al lado del Carmen), y en el estable (afueras de Sancti Spiritus, letra C).  
Se aceptan abonos á 40 céntimos litro

# PETROLEO GALVANO

El mejor microbida conocido contra el bacilo de la **CALVICIE**, descubierto por el Doctor Sabouraud. Cura la **CASPA**, la **TINA**, la **PELUDA** y demás enfermedades parasitarias del cabello y de la barba.

## PARA EL PELO

De venta en el comercio de Prudencio Santos Benito  
**PLAZA MAYOR**

Se vende papel para envolver en la imprenta de Núñez, en Peñaranda de Bracamonte.

Para curar la anemia, tuberculosis, agotamiento nervioso, convalecencias, gastralgias, dispepsias, debilidad, escrófulas, enfermedades del estómago, úlceras gástricas, etc., etc.

## Nutritivo Estomacal P. Justel

A base de yema de huevo, peptona, pepsina, extracto de quina, nuez de cola y glicero-fosfos.  
Venta en FARMACIAS Y DROGUERIAS.

¡Ya murió la hemorroidez!, pidiendo

## Estuche Antihemorroidal P. Justel

con pomada y gotas para usar al mismo tiempo.  
Se garantiza la completa curación por crónica y rebelde que sea.  
Venta: FARMACIAS Y DROGUERIAS.

## ATENEO SALMANTINO

Colegio de niños DE D. MANUEL DURAN  
Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con las clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don D. Roteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.  
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos en su propio local.  
Plaza de Colón, núm. 1.—Salamanca

## DESCONFIAD LO BUENO SIEMPRE SE IMITA.

El que quiera adquirir **FERRO-QUINA** legítimo no deje nunca de añadir la palabra **BISLERI**, cuya firma va estampada en las etiquetas de todas las botellas.  
De otra manera podría encontrarse con una mal hecha y muchas veces nociva imitación.  
Pedid siempre **FERRO-QUINA-BISLERI** TONICO RECONSTITUYENTE  
Depósito: A. Rolando.—Bajada de S. Miguel, 1.—Barcelona

La Unión y el Fénix Español  
**COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS**

La que MAS SEGUROS de incendios tiene contratados en la provincia de SALAMANCA.

SU CARTERA en este ramo es, en España, la MAYOR y más IMPORTANTE.  
Esta es la mejor garantía que una compañía puede ofrecer: la preferencia del público.  
Subdirector: ANDRES P. CARDENAL.  
Oficinas: Calle de Toro, número 58 (hoy Doctor Riesco).

## Gran Comercio del "Precio Fijo," DE Sebastián Rodríguez y Compañía

PLAZA MAYOR, 47.—Casa fundada el año 1874.—SALAMANCA

Inmensos surtidos en tejidos de todas clases del reino y del extranjero. Últimas novedades en sedería, gros, damascos, paños de Lyon, resos, terciopelos, mantillas de blonda y de encaje, armures, pañetes, franelas, mantas, colchas, tapabocas, pañuelos bordados, mantonería, toquillas, alfombras, panas, cuties, vi-chys, retortas, mantelerías, etc. etc. Cenefas, bisutería, perfumería, paraguas, guantes, abanicos, acordeones, artículos de viaje, armas y efectos de caza. Blastoscopia, castores, tricots, patines, jergas, viuñas, felpas, astralanas, rizos y todo lo concerniente al ramo de pañería. Especialidad en lujos.

CAMISERIA Y SASTRERIA  
Trajes á la medida desde 30 pesetas en adelante

## SIEMPRE TIENE OCASIÓN

de comprar las últimas novedades, quien visite los grandes almacenes de

## PRUDENCIO SANTOS BENITO

SECCIÓN DE MERCERÍA.—Inmenso surtido en adornos para vestidos y artículos para modistas y sastrés.  
**Corsés de las mejores fábricas**  
SECCIÓN DE PERFUMERÍA.—Productos de Hombigant, Roger y Gallet, Oriza, Deletréz, River, Gal, Simón y otros muchos fabricantes.  
Especialidades para teñir y fortalecer el cabello  
*Polvos Brisas del Tormes*, artículo recomendable á todas las señoras por su reconocida bondad.  
Guantes, corbatas, ouellos, puños y bisutería.  
SECCIÓN DE OBJETOS DE FANTASIA PARA REGALOS.—Verdaderas preciosidades en artículos de cristal, mayólica, porcelana y metal procedentes de los principales puntos productores. Vajillas de Limoges y La Cartuja.  
Hules, vajillas de cristal y artículos de piel.  
Plaza Mayor, 17 y 18

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15

## MANUEL CARDENAS. — Sillero y Guarnicionero SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y formas; bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.—Cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros.—Maletas de todas clases, sacos, neceseres, cañás para colegio, portapapeles y portamantitas.—Bañes mimbre, cajas superiores para viaje y almohadas de goma.—Collares de todas clases para perros, cinturones, cananas, estuches para escopetas, reclamos y botinas para caza.—Frascos y merenderos de aluminio, cubiertos y vasos para caza y viaje.—Guantes de varias clases, superiores para caza y montar.—Polsinas de todas clases y formas, alpargatas botinas, y en estezado para casa, clases superiores.—Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de carruajes, troncos y limoneras, de todas clases y precios.  
**Calzado de goma marca BOSTON**  
Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro.  
Chanclos para caballero, á 6.75 pesetas.  
Chanclos para señora, á 5.50 pesetas.  
Chanclos para niño, á 4.75 pesetas.  
Es el chanclo más elegante y duradero.  
Botas altas todas de goma desde 25 pesetas par.  
Se compone el calzado de goma comprado en esta casa.  
Calle de San Pablo, núm. 15



## La Postal

es la máquina de escribir más sencilla y fácil de manejar.—Ultimo modelo perfeccionado TRES-CIENTAS PESETAS.—Representante en Salamanca, don Teodoro Campo, calle de las Eras, núm. 2.

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiagrágico; cura el 98 por 100 de enfermos del **estómago** é **intestinos**, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. **CURA** el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, ex-

treñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las **CURAS** porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. **CURA** el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de «Elixir de Saiz de Carlos», de agradable sabor, inofensivo, lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minerales medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra **STOMALIX**, marca de fábrica registrada.  
De venta: **SERRANO**, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

# Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosotal

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2.50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, en la provincia de Salamanca, farmacia del Lcdo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.

UNA PAGINA DEL LIBRO PEDAGOGIA PRACTICA

CONSEJOS

dados por un maestro viejo y curtido en la práctica, á otro inexperto y joven, que va á tomar posesión de su primera escuela (1).

Primeramente, oh hijo, has de temer á Dios, porque en el temerle está la sabiduría, y siendo sabio no podrás errar en nada.

Lo segundo, has de poner los ojos en quién eres, procurando conocerte á tí mismo, entender tu profesión y saber cuál es tu misión en el pueblo, que esto constituye el más difícil conocimiento que puede imaginarse.

Haz gala, hijo, de tu título y empleo, y no te desprecies de decir que eres maestro de escuela, porque viendo que no te corres, ninguno se pondrá á correr, y próciote más de ser maestro humilde y virtuoso que profesor erudito y soberbio.

Si tomas por medio la educación integral, activa y ordenada, y te precias de educador cristiano, no hay para qué tener envidia á ninguna profesión, porque todas tienen sus grados y categorías, sus alturas y quebrantos, y la buena educación es siempre estimable y vale, por sí sola, más que todas las cosas del mundo.

Nunca te guies, para ordenar tu escuela e implantar el sistema de enseñanza, por lo que liberalmente dicen los libros; pues una cosa es la teoría y otra la práctica. Arregla tu escuela con sencillez, conveniencia, oportunidad y buen modo, y así practicarás los buenos principios de la Pedagogía.

No te abueques en tus discursos, ni te inflas en tus explicaciones; antes bien, sé práctico, fácil de entender y sencillo; el inflado y el estilo confuso y rebuscado más tienen cabida con los ignorantes que presumen de agudos que con los verdaderos maestros.

Cuando hables con la gente del pueblo, no digas que sabes mucho, ni que no sabes; mira que aquella es maliciosa y te tendría por vano, en el primer caso; por ignorante, en el segundo; obra, enseña y calla.

Así, pues, no digas antropología por educación del hombre; ni psicología, cuando corriges una mala pronunciación; ni epigramas ó sátiras, cuando tratas de enseñar ó corregir con razonamiento... No digas unguis, ocupación, raquis ó tibia, cuando un niño sufra lesiones por algún accidente; procura que no ocurra, y, si sucede, llámanlo como el niño se ha herido en la cabeza, en la pierna ó en las narices. Quiero decir con esto que las expresiones deben conformarse con el medio y las circunstancias.

No discutas, jamás de Religión, Letras ó Filosofía con el cura; de Medicina con el médico; de drogas, con el boticario; de emplastos, con el albeitar; de administración con el secretario; porque cada profesión tiene su especial sabiduría, y cada carrera ó empleo sus preeminencias.

No discutas de política con nadie, ni te asocies á ningún bando, pues del lado contrario al que te incites te empujarán, y caerás seguramente: sea tu discusión en la escuela; tu política educa en sabio y cristiano.

Si eres secretario á más de maestro de primera enseñanza, ó tienes cualquier otro cargo ó empleo, no olvides que todo en tí es accidental

(1) El primero es íntegro de Cervantes; los demás son imitación del estilo.

y secundario, mena lo de maestro, que es esencial y preferente.

Si eres muy joven no te corras demasiado con los demás jóvenes del pueblo, pues tu eres forastero y maestro, y muchas cosas que en los parientes ó paisanos se celebran como gracia ó costumbre, en tí parecerán mal y serán censuradas.

Si aspiras á ser pedagogo, inspector ó maestro de maestros, ten presente que la escuela de niños y su conocimiento práctico formarán el primer principio de tu suficiencia, pues bien se dirige á otro en el camino que es para nosotros trillado y conocido. Los talentos naturales y el estudio hacen, muchas veces, tanto como la experiencia; pero no es cosa natural, ordenada y corriente.

Ahora voy á darte un consejo que tendrás muy presente, desde tu entrada en el pueblo de tu escuela: no elogies otros pueblos, ni censures las formas y maneras del que ocupas y vives, pues los naturales tendrían tus palabras por imperdonables ofensas.

Tus relaciones con el señor alcalde sean muy atentas, dignas y cuidadosas, si has de estar en paz y armonía y ha de progresar la enseñanza y la escuela; advierte que más obtiene el que sabe y considera, que el que ignora, desatiende y quiere imponerse.

Levántate temprano; sé el primero en llegar á la escuela; enseña mucho; interéate por el bien y porvenir de los niños; y serás considerado; tu suficiencia, probada; tus méritos, apreciados y reconocidos.

Trata bien á todos los niños, y aún mejor á los artesanos, pues éstos son el corazón y la vida del pueblo, cuya escuela será tu castigo ó el pedestal de tu gloria.

Dentro de la escuela no tengas más que un pensamiento: la educación; una ocupación: la enseñanza.

Perfecciona, enseña y corrige en la escuela de modo que aproveche dentro y fuera de la misma; para ello es preciso que tengas tacto y talento, y así no ofenderás á los padres liberos, perezosos ó mal educados. Dios te ilumine.

Explica y trata, de cierta manera, las faltas de los padres, que tú desees no cometan los hijos.

En las faltas de los niños sé misericordioso; mira que más pesan por ignorancia que por malicia; cuando impongas castigo, no añades vituperios y malas razones, pues esto último causa cólera y nada llama al arrepentimiento.

Si eres piadoso, como debes serlo, no temas á los ímpios, que sus asechanzas serán desvanecidas como el humo: La ley del mundo moral, impuesta por el Autor de todas las grandes leyes, acallará á los que aparenten ser tus enemigos.

Nunca blasones de desconfianza ó irreligioso, ni aun por congraciarte con algunos que te parecen ímpios, pues estos tales aparentan afecto y aprobación en tu presencia, sintiendo realmente, hacia tí, repugnancia y desprecio.

Enseña con hechos lo mismo que explicas con palabras, pues decir y no hacer sienta mejor á los charlatanes que á los discretos. Prepara tus lecciones cada día, y así te parecerás á los sabios: sólo los ignorantes no necesitan preparación para sus faenas.

Enseña bien las cosas; mira que las verdades d medias son más perniciosas que la misma mentira.

Voy á darte ahora un consejito, respecto á tu persona material: preséntate siempre, en la calle, en la iglesia, en la escuela y en todas partes muy limpio y aseado; pero sin afeites y remilgos que te distingau y señalen; tu vestido será digno y decoroso, pero modesto y serio, pues de otro modo formarías

ridículo contraste con el modo de ser de las gentes del pueblo, humildes y sencillas.

Un maestro muy estirado y una maestra llena de enojos, lazos y flecos no se compaginan con los harapos ó desnudeces de los niños ó niñas.

Si estás en capital ó pueblo grande, ya puedes alinar un poquit; pero sin llegar nunca á figurar ó modelo factonable.

Para concluir, te aconsejo que seas muy prudente, caritativo y bien intencionado, y que nunca dejes de ser bueno, diligente y estudioso.

Levántate muy bien con el párroco y el médico titular; mira que entre ellos y tú formáis el alma del pueblo en que vives y prosperas; sin armonía de las potencias, ya sabes que está cerca... la locura.

En todas tus dudas, en tus apuros y pasos difíciles, que los tendrás, pide á Dios acierto; suplica te conceda virtudes que el buen desempeño de tu misión, difícil é importante; sé devoto de la Virgen Santísima, que es abogada de toda gracia, y frecuente los Sacramentos, que el Verbo Eterno es la gran fuente de la salud, de la paz y de la sabiduría.

Si estos preceptos y estas reglas sigues, hijo mío serán luengos tus días; tu fama será eterna; tus premios colmados; tu felicidad indecible; será el primer libro, la mayor enseñanza, el gran método y la mejor educación de los niños; vivirás en paz y beneplácito de las gentes; en los últimos pasos de la vida te alanzará el de la muerte en vejez suave y madura, y tendrás la inmensa dicha de haber entendido la educación y de haberla practicado, sirviendo á Dios en la Tierra y gozándole después, en el Cielo.

MELCHOR GARCÍA SÁNCHEZ Profesor de la Normal de Salamanca.

Bodegas premiadas de los cosecheros CHAMORRO É HIJO vecinos de Fuentelapeña

Depósito y venta: SERRANOS, 10 y RUA, 23 TARIFA DE PRECIOS Por medida, el litro de vino común nuevo, 0'45 pesetas.

EMPOTELLADO Por botella ordinaria de vino común, 0'35 pesetas. Haciendo pedidos de seis botellas en adelante, se sirven á domicilio. 30-2

Venta. Se hace de una casa sita en la calle del Rodillo, 19. En la misma informarán. 6-4

Venta de negrillos. En la Granja se venden plantones y pies desde cinco céntimos á una peseta, según desarrollo. Diríjase á Rafael García, montañés de la Granja, Garcimerián (por Alba de Tormes). 8

PORTAL

muy grande y hermoso para cualquiera clase de comercio, con casa cómoda para vivir detrás, se arrienda en la calle de Toro, número 64, frente á San Juan de Sahagún. Su propietario, don Antonio Cuesta, vive en el piso segundo del mismo edificio. A él pueden dirigirse los interesados. 10-6

LA ELECTRICISTA SALMANTINA Sociedad anónima

En cumplimiento de lo preceptuado en los estatutos, esta sociedad celebrará Junta general ordinaria el día 15 del corriente, á las seis de la tarde, en el Ateneo Salmantino. Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas. Salamanca 1.º de Febrero de 1906.—El presidente, Cecilio González Domingo.—El secretario, Sabino Méndez. 1-1

Venta DE PAJA DE TRIGO buena, de 5 á 6.000 arrobas. Meléndez, 3, darán razón. Salamanca. 4-3

Se vende una casa en la calle de los Miraflores, núm. 4. Salamanca, con un hermoso corral, con buen pozo. Su dueño don Bienvenido Escribano. Para entenderse de la venta pueden pasar á la calle de Vanillas, número 16, con don Julián Martín, el dueño del establecimiento. 30-a-27

Venta de Fincas Urbanas.—En el inmediato pueblo de Doñinos de Salamanca, se venden tres bonitas casas, una ranera, una cunera y un pajar y dos casetas juntas ó separadas, se darán baratas.—Para tratar con su dueño, isla de la Rda, 2, ferritería; Salamanca. 30-a-27

Se vende un piano de gran co'a y te cedera por la cuarta parte de su valor; puede verse en la almoneda de la Llave de Santa Eufemia, número 1. 30-a-7

Arrendamiento Se arriendan, en esta provincia, la dehesa de Pelagarcía, municipalidad de Carbajosa de la Sagrada, y unas yugadas de tierra de pan llevar en el término de Espino de la Obrada. Notaría del señor Prada, Rúa, 61, informarán.

Se vende una magnífica yegua de cuatro años y seis dedos sobre la cuerda.—En el taller de don Manuel Cardeñas informarán. 15-7

Se arriendan en el inmediato pueblo de Villamayor dos magníficas huertas con abundante agua, casas y dependencias. Informarán calle de Arriba, número 15, 2.º

Se arriendan en el Cubo del Vino 160 huebras de tierra. Para tratar del precio y condiciones, en Salamanca, calle del Conde de Romanones, núm. 42. a

AVISO A LOS ZAPATEROS.—Con esta fecha se ha abierto al público un gran comercio de curtidos, que abraza todo el ramo de zapatería y guarnicionería, á precios sumamente económicos, donde podrá encontrar el consumidor calcetas de todos colores, becerros blancos y negros y engrasados, charoles de todas clases y marcas, baquetillas, cañamos y clavazón, betunes de todas clases y colores, cortos aparatos, herramienta de zapatería hormas, elásticos, tirantes y otros artículos difíciles de enumerar.—No confundirse: Calle del Navío, número 5. 90-1

Se necesita una mujer Para la asistencia de varios dependientes, se necesita en casa de comercio una mujer que esté en buena edad para desempeñar este servicio. Útil presentarse sin buenas referencias. Darán detalles, Plaza Mayor, número 5, (comercio), Salamanca. 15-6

Instalaciones eléctricas.—Las hace de alumbrado y timbre á precios muy reducidos, Pablo Prieto, antiguo instalador de a Un'66 Salmantina.—Se reciben los avisos en el comercio «El Buen Gusto», Plaza Mayor, 24, y calle del Rodillo, núm. 13. Las instalaciones de timbres se hacen también en los pueblos inmediatos ó casas de campo. 90-47

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

HERNIAS (quebraduras) Tratamiento de las hernias, de éxito garantido, por medio de los aparatos especiales, con Real Privilegio de Invención (patente número 27.791) del Ortopédico de Madrid don JERÓNIMO FARRÉ GAMELL, Puerta del Sol, número 9, principal.

Han sido en tan gran número las personas clausuradas con el resultado de los bragueros que encargaron á otra casa, y á veces creídos que trataban con nosotros, debido á que alguno imita y copia casi literalmente nuestro anuncio, que, con objeto de evitar se confunda con otros nuestro crédito adquirido en los muchos años que llevamos ejerciendo la profesión declaramos que nuestros anuncios han llevado siempre y llevarán en lo sucesivo el nombre de DON JERÓNIMO FARRÉ GAMELL y que ninguna relación pueden tener con nuestra casa todos aquellos en que no se mencione, aunque por el título ó por su redacción pudiesen parecer nuestros.

Además, es conveniente que las personas á quienes convenga adquirir algún aparato, no sólo exijan del ortopédico con quien traten el número de su patente de invención, sino que le pidan, principalmente, informes satisfactorios de personas verdaderas y respetables que antes lo hayan usado; y desde luego, nosotros los ofrecemos tan cumplidos como es menester en todas las provincias de España.

Con nuestros aparatos de Real Privilegio de Invención aseguramos y garantizamos la contención completa y permanente de las hernias, sea cual fuese su volumen y antigüedad, y por grandes que sean los esfuerzos de la tos ó del trabajo corporal. Con nuestro TRATAMIENTO ESPECIAL curan además la mayoría de ellas.

Requerimos la presentación del enfermo, pues no puede construirse aparato alguno sin previo reconocimiento y examen de las condiciones anatómicas de la hernia. Servir un aparato que se pide por carta, como hacen algunos,

equivale á enviar un braguero puramente de remesa. Lo mismo da que sea con resorte que sin él; que se ajuste con el nombre de un autor español, ó de un autor extranjero para atraer mejor al público, pues todos deben resutarse como bragueros de remesa que ningún médico ilustrado aconsejará jamás. Pídase el folleto, y al enviárselo gratis, se le dirá cuando recibirá consultas en SALAMANCA el médico-especialista representante y auxiliar de dicho acreditado Ortopédico. En Madrid, en su Gabinete, Puerta del Sol, número 9, principal.

Centre-Pensión Mañes para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO Director propietario

Don José Mañes Casaux Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las facultades é instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad. La casa-colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores é amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio 1 y Tostado 1, comunicadas á este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones. El profesorado consta de Licenciados en Sagrada Teología (capellán), doctores y licenciados en Letras, Ciencias, Derecho y Medicina, Perito Mercantil, auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza. Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al día siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela que á cargo del acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingresos en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que deseen obtener el grado de Bachiller en el corriente mes. Exactitud y formalidad en las cuentas extrínsecas, ajustadas al reglamento. Siendo esta Colegio el más antiguo en su índole en esta capital, ha conseguido con su trabajo constante el mejor resultado, como lo demuestran las siguientes notas obtenidas desde su fundación:

JABON DE SALES de La Toja

Cura y evita las afecciones de la piel. Poderosamente antiséptico. Inmejorable como jabón de tocador.

De venta en las principales farmacias, droguerías y perfumerías. En Salamanca: droguerías de don Ignacio Santiago Fuentes y don Segundo Primo Sánchez; farmacias de don Jerónimo Urbina, don Pablo Beltrán Heredia, don Angel García Ruiz y principales.

Banco Hipotecario Español Préstamos hipotecarios, amortizables á largo plazo, de 5 á 20 años, con garantía de fincas rústicas y urbanas. Interés: 4.25 por ciento anual Para detalles é informes dirigirse al Corredor de Comercio Don Agustín Montejo, Calzada de Toro, 33, Salamanca

Fonda de la estación de Fuente de San Esteban Si quieren comer bien y económico en la Fonda de la estación de Fuente de San Esteban, á cargo de José Martínez, como también tiene un buen servicio para banquetes y bodas á precios convencionales. Se sirven viandas para excursiones de ceza. 15-a-3

La Estrella, SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS Domicilio social: MADRID Capital pesetas 10.000.000.—Garantía depositada pesetas 12.000.000 Administra: ores, depositarios y banqueros.—Banco de Cartagena, Banco de G.ón, Banco Asturiano de Industrias y Comercio de Oviedo.—Seguros sobre la VIDA, contra el INCENDIO y MARITIMOS.—Seguros de VALORES y PAQUETES.—RENTAS VITALICIAS. Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España

Gran almacén de alcoholes y aguardientes DE PEDRO GARCIA Chamberi, 5-salamanca En este nuevo almacén se venden al por mayor alcoholes y aguardientes de superior calidad y á precios económicos. Hay grandes existencias de aguardientes de Valencia y de la Nava del Ray, que seguramente serán del agrado de los que favorezcan á este almacén con sus pedidos. En esta casa encontrará el público aguardientes refinados de Valencia. Chamberi, 5-salamanca

cia, me repugnaba... Procuré tomar informes, y supe que sus padres de usted trataban de explotar la belleza de usted. Que á fin de conseguirlo no retrocederían ante sus lágrimas de usted ni ante su desesperación. Su hermosura de usted en sus manos era un capital que se proponen explotar en su interés por medio de un casamiento. ¿Lo sabía usted, Teresa?

—Se aproxima el plazo de su jubilación de usted. Lo que le quedará á usted apenas le alcanzará para vivir en una exigüidad cercana á la estrechez. —Por desgracia, lo que está usted diciendo es el Evangelio puro. Qué le hemos de hacer, hay que resignarse á soportar lo que uno no puede impedir. ¿Tengo yo la culpa de no ser rico? —Cierto que no. Pero en cambio tiene usted una hija encantadora, instruida, distinguida. —Nos hemos impuesto grandes sacrificios para poderla educar. —Pero ahora cogen ustedes el fruto de sus desvelos. Porque su hija de usted es una verdadera joya. —¿Y de qué le servirá?—preguntó Daimont bruscamente.—Por buena que sea, como tiene un céntimo de dote, se morirá soltera, á menos que no tenga la suerte, triste suerte! de casarse con un modesto empleado y de vegetar como su madre y yo lo hacemos en un rincón. —¿Y no ha aspirado usted nunca á que tenga porvenir más brillante?

XVIII —Supongo que esa jaqueca fué únicamente motivada por el cansancio—se apresuró á interrumpir Loigny.—Y es de esperar que no ha seguido más adelante. —No, afortunadamente—replicó el subjefo —y doy á usted las más expresivas gracias por el interés que le inspira á usted Teresa. —Le dijo á usted algo la señora de una persona que encontramos en el baile? —¿Quién fué? —El famoso barón de Riter, mi amigo íntimo, á quien tuve el gusto de presentar. —No me ha dicho una sola palabra. ¿Por qué me habla de haber hablado de ello? —Le conozco á usted hace mucho tiempo, querido colega—continuó Loigny después de una pausa.—Le estimo á usted mucho, y sabe usted que tomaría parte en todo acontecimiento venturoso que pudiera ocurrir á usted. Me ha dicho usted que su fortuna es muy reducida, si no recuerdo mal. —Y tan reducida! Comoque carezco en absoluto de ella, añadió el marido de Eugenia.

me amase usted, ¿estaría yo aquí? Leo en su corazón de usted como en un libro abierto; pero no me basta, y quiero que me lo diga usted, quiero oírle á usted decirme que me ama usted como yo la amo. La voz del escultor era tierna, penetrante, y de sus ojos, fijos en los de Teresa, irradiaba un fluido magnético que se trasmittía á ella privándola de voluntad. —Pues bien, creo que le amo á usted—respondió con voz apenas distinta al cabo de un momento —Yo también desde el primer momento que le he visto á usted he sentido que dominaba mi alma una turbación de que me era imposible darme cuenta, pero que ahora comienzo á comprender. Cuando no le veo á usted su imagen se presenta continuamente á mi memoria. Cuando me habla usted su voz hace vibrar en lo más profundo de mi corazón algo de que yo no sospechaba siquiera que pudiera existir. En este momento está usted á mi lado, y experimento tal dicha que creo que no puede existir mayor. Si todo esto es amor, le amo á usted. Gastón, sinceramente poseído de vértigo, es-

Información telegráfica

Abono telegráfico diario de EL ADELANTO

PRIMERA SERIE

MADRID (3'30 m.) La cuestión de las jurisdicciones

Una conferencia Madrid 2.—En la presidencia del Consejo celebraron ayer una conferencia muy detenida los señores Moret y Luque.

A la salida habló con el señor Moret, que me enteró de lo ocurrido.

Según me dijo, el señor Luque le había dado cuenta de lo ocurrido en la reunión de generales y le entregó la última fórmula redactada.

A esto añadió el señor Moret que creía que el sábado habría definitivamente dictamen.

Dijo al señor Moret que el señor Groizard salía del Senado para ir a verle y me contestó: es natural que acudan a mí como última instancia. Veamos de llegar a un acuerdo.

La conferencia de Algeciras

Quejas de los moros Madrid 2.—Los moros se quejan a todas horas de la marcha de las discusiones y protestan de todos los acuerdos tomados.

En la sesión de ayer, convenidos de que nadie les hace caso, se han limitado a pedir que conste en acta su sentimiento por no haber sido admitidos los impuestos que proponían sobre los servicios de telégrafos, teléfonos y correos.

La recaudación de un impuesto Madrid 2.—El único artículo que se ha discutido con algún detenimiento ha sido el referente a la intervención de los consules europeos en el cobro del impuesto agrícola.

Los consules retendrán un tanto por ciento para resarcirse de los gastos administrativos.

Los moros creen que solo ellos deben encargarse de la cobranza de ese y de los demás impuestos.

El delegado de los Estados Unidos apoya este criterio.

Nuestro representante, señor Pérez Caballero, pronunció un energético discurso diciendo que España no aceptaba la propuesta de los moros, mientras éstos no demostraran que eran recaudadores equitativos y administradores ejemplares.

El delegado yanqui, convenido por lo que dijo el señor Pérez Caballero, retiró su propuesta.

Los demas delegados aprobaron el criterio del representante de España.

Obras públicas Madrid 2.—En la próxima sesión, que se celebrará el sábado, se tratará del desarrollo de las obras públicas.

Se da como seguro que predominará el criterio de que todas se hagan por subasta.

De Portugal

Apertura de las Cámaras Madrid 2.—Telegramas de Lisboa dan cuenta de haberse celebrado la apertura de las Cámaras portuguesas.

Discurso del rey Madrid 2.—El rey ha pronunciado su discurso, dedicando gran parte de él a dar cuenta de las buenas relaciones de Portugal con las demás potencias.

El viaje de Mr. Loubet Madrid 2.—Ocupándose del viaje de Mr. Loubet a Portugal, le dedica grandes elogios diciendo que ha contribuido poderosamente a afianzar la paz internacional.

Desórdenes en París MADRID (10'40 m.)

La Iglesia y el Estado Madrid 2.—De París telegrafían que en varias iglesias de la capital ocurrieron ayer graves desórdenes al intentar los agentes de la autoridad cumplir la ley de separación de la Iglesia y el Estado, haciendo el inventario de los efectos que poseen los templos de los que se incauta el Gobierno.

Grupos numerosos de personas, en los que predominaban las mujeres y los niños, opusieron violentamente a la formación de los inventarios, agrediendo a los agentes a los gritos de abajo los ladrones.

A la defensa de los investigadores salieron otros grupos que contestaban a los anteriores gritos con otros de abajo los cogullas.

Una batalla Madrid 2.—Los católicos trataron de lynchar a un agente del fisco, y exaltados, agredieron a sus contrarios con armas causándoles numerosos heridos.

En el interior de los templos libraronse verdaderas batallas.

El prefecto de policía fué apedreado.

Detenciones Madrid 2.—Fuerzas numerosas de policía intervinieron, logrando restablecer el orden y haciendo más de 200 detenciones entre las personas que más se habían significado por sus protestas.

Herido grave Madrid 2.—Un guardia de la paz hallase gravemente herido, pues además de los golpes que le ocasionaron la rotura del cráneo, recibió una tremenda cuchillada.

El Gobierno Madrid 2.—El presidente del gobierno francés, monsieur Rouvier, declaró ayer en la Cámara de Diputados que haría cumplir la ley y despreciaría las amenazas que se hacen de llegar a una guerra religiosa que ensangrentaría el suelo de Francia.

RIVERA.

REGALO A NUESTROS LECTORES LOS CONCURSOS DE "EL ADELANTO" EN 1906

¿Qué día del corriente mes y a qué hora en punto le conviene a usted que le regale CINCUENTA pesetas EL ADELANTO?

A los concursantes Amados hermanos en el cupón: Cumpliendo con la seriedad que caracteriza todos los concursos de EL ADELANTO, aunque nos esté mal el decirlo, el día 4 a las doce en punto, se procederá en esta Administración, Ramos del Manzano 42, a la solemne y pública apertura del sobre misterioso, dentro del cual está la respuesta a la pregunta consabida: ¿qué día del corriente mes y a qué hora en punto le conviene a usted que le regale cincuenta pesetas EL ADELANTO?

Como datos interesantes que os podemos anticipar, del gran éxito que gracias a vosotros ha tenido nuestro concurso, hemos de haceros saber, que aunque no se ha dado cima a la lenta labor del escrutinio de cupones, éstos exceden de DIEZ Y OCHO MIL, los cuales están, desde el día 4, a disposición de los que quieran examinarlos.

¿Qué quiénes han acertado? Un poco de paciencia, que pronto los sabréis.

Hoy por hoy, sólo está en el secreto un incorruptible.

Mercados (DE NUESTROS CORRESPONSALES)

Salamanca 2.—Los precios que rigieron ayer en nuestro mercado interior, fueron los siguientes:

Trigo, 45 3/4 y 46. Tendencia muy floja. Centeno, a 30 reales. Cebada, a 28. Algarrobas, a 33. Los vendedores fueron muchos, pero los compradores muy retraídos.

Truelos 27 (Salamanca).— Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo, a 39 y 40 reales las 94 libras. Centeno, a 27 id. las 90 id. Cebada, a 26 id. fanega. La tendencia del mercado de granos en general floja, tienda a bajar, los ganados en cambio en alza, sobre todo los bueyes y los terneros de peso.

Tamames 31 (Salamanca).— Con regular concurrencia se ha celebrado este último mercado, realizándose buenas operaciones en los artículos presentados.

La cotización de estos fué: Trigo, a 45 reales fanega. Centeno, a 31. Cebada, a 30. Algarrobas, a 44. Avena, a 24. Patatas, a 3 reales arroba. Manzanas, a 5. Higos secos, a 15. Castañas blancas, a 15. Aceitunas, a 14. Queso de cabra, a 55. Naranjas de la Sierra Gata, a 14 reales el 100. En el de ganado moreno, también se vio alguna animación, verificándose varias transacciones de cebado a 50 reales de 6 arrobas, a 53 de 7 a 812 y a 55 de este precio en adelante.

Rioseco 1.º.—Hoy entraron 100 fanegas de trigo. Se cotizó al detall a 45'50 reales las 94 libras.

Tendencia, sostenida. Tiempo, bueno.

En tercera plana Una página del libro Pedagogía Práctica.

LOS BAILES DE HOY

Círculo del Pasaje En este elegante Casino se celebrará esta noche, de diez a dos de la madrugada, un baile de máscaras, para el que hemos sido atentamente invitados.

Teatro del Liceo De nueve y media de la noche a dos de la madrugada. Entrada de señora, 1 peseta; ídem de caballero, 1'50.

Teatro Bretón Como en el del Liceo, dará principio el baile a las nueve y media de la noche terminando a las tres de la madrugada. Entrada de señora, 0'50 pesetas; ídem de caballero, 1.

Boletín del día

La temperatura

El día de ayer Máxima: 9º sobre cero. Mínima: 2º bajo cero.

Matadero público

En el día de ayer han sido sacrificadas en el Matadero público de esta ciudad las siguientes reses. Reses, 3; terneras, 8; cerdos, 5, y corderos 14.

Tribunales

Señalamientos

Sección primera.—Día 3 Se verá en presencia del jurado la causa instruida en este Juzgado por el delito de robo, contra Luis Martín y otro. Ponente el señor Buján, abogado el señor Gándara y procurador el señor López Rosendi.

Sección segunda.—Día 3 Causa del Juzgado de Sueros, por hurto, contra Fermín Gómez. Ponente el señor Casas, abogado el señor Estrella y procurador el señor Corató. A continuación otra del Juzgado de Béjar también por hurto, contra Luciano García López. Ponente el señor Santiago, abogado el señor Salamanca y procurador, el señor Hernández Yañez.

Recaudación de consumos

La de ayer fué la siguiente: Pesetas

Table with 2 columns: Item and Amount. Items include Fielato del Puente, Id. del Camino Estación, Id. del Paseo del Rollo, Id. de la Puerta Zamora, Id. de la carretera Ledesma, Matadero, and Total.

NOTICIAS

Ha regresado a Burgos, en cuya guarnición presta sus servicios, el distinguido capitán de artillería, don Pedro de Obregón, después de haber dado en los Luisis sus anunciadas conferencias.

Se encuentra enfermo en ésta, nuestro querido amigo don José Manuel García, de Tejadillo.

El corazón de brillantes que el rey don Alfonso ha regalado a su prometida, la princesa Ena de Barntenberg, está valuado en 30 000 francos.

Por este Rectorado se ha informado una petición de la maestra de Alda del Obispo, doña Eloísa Peralvo, solicitando mejora de dotación en su destino, por tener derecho al ascenso que le concedió el real decreto de 31 de Mayo de 1903.

Se ha ordenado a los generales de los Cuerpos del Ejército, ordenen el licenciamiento de fuerza en los regimientos, para quedar en 1.º de Febrero con 400 hombres los de Infantería (sin contar los reclutas), 350 en Caballería; 347 los montados de Artillería; 460 los de montaña y 343 los de Ingenieros.

Las licencias, que serán trimestrales, podrán disfrutarlas los individuos que ya se encuentren en esa situación ó los que estén en filas siendo preferidos los que en Marzo debían pasar a situación de reserva activa.

¡¡GRAN ALMONEDA!!

La establecida en la calle Juan del Rey, ofrece al público un importante surtido en baules-mundos, camas de hierro, colchones de lana, cómodas, aparadores, entredoses, mesas de noche, de despacho y de comedor, sillas ordinarias, de tapicería y de despacho, arcos, camillas é infinidad de artículos que no se enumeran.

Todo a precios muy económicos. Esta casa compra toda clase de muebles usados. [No confundirse! Calle Juan del Rey, número 5, frente a los Andaluces. 30-19

Por real decreto del Ministerio de Gracia y Justicia quedan suprimidos los actuales Colegios Notariales provinciales, volviendo los antiguos territoriales a encargarse de la jurisdicción y atribuciones que los primeros tienen.

Esta reforma se pondrá en vigor desde 1.º de Marzo próximo.

De la casa paterna se han fugado de ésta tres jóvenes, el mayor de 17 años de edad, hijos de conocidas personas convecinas nuestras.

Según parece, se han dirigido a Santander, de donde es fácil que hayan sido traídos a esta.

A los médicos y farmacéuticos

La Comisión nombrada por esta Federación Obrera, para estudiar el medio de establecer una Cooperativa médico-farmacéutica y de secorros, pone en conocimiento de todos los señores médicos y farmacéuticos, que desde hoy viernes, 2 del actual, comienza un plazo de 15 días, para que puedan remitir a nombre de dicha Comisión y en su domicilio social, Arco de la Lapa, 4, pliegos de las condiciones en que se comprometerían a prestar sus servicios a dicha Cooperativa.

Esta comisión no ha querido establecer condiciones, para que los señores interesados obren con entera libertad.

AMA DE CRIA.—Se desca para criar en su propia casa y en pueblo de la provincia. Dará razón doña Pilar González, Pozo Hilería, número 32. 8-3

El Círculo del Pasaje celebrará junta general el día 8 del corriente para dar cuenta de la dimisión de la Directiva. En dicho Círculo se celebrarán bailes los días 2, 25 y 27 de este mes.

Se halla restablecido de la indisposición que sufrió hace unos días, nuestro querido amigo don Ladislao Luna.

Mantillas: Se arreglan, tñen y limpian toda clase de mantillas y encajes, a precios económicos, en el Corriño número 26.

Ayer pasaron el día en ésta, nuestros queridos amigos don Gerónimo G. de Liano, de Peñaranda, y don Mariano Zúñiga, de Béjar.

Ante la Comisión mixta de Reclutamiento y remplazo, comparecieron ayer algunos quintos del actual, y entre hoy y mañana se presentarán los restantes.

Oportunamente diremos a nuestros lectores cuántos han entrado y a qué punto son destinados.

A LAS SEÑORAS.—No comprar sin antes visitar los géneros de punto que se confeccionan en la calle de Meléndez, número 16, compuestos de trajes de señora, caballeros y niñas, fajas higiénicas a medida, refa-

jos y cuantos artículos se relacionan con esta clase de industria.

También se confeccionan medias y calcetines de puntos de aguja, con esmero y brevedad, y se componen los pies aun cuando sean de seda, estambre ó telar. 30-14

Continúan en estas Normales las oposiciones, habiendo leído ayer el ejercicio escrito en la Normal de Maestros, las señoritas Petra Ibarguren Presmanes, Teresa G. Ménez García, Práxedes Manzano Alvarez y Felipa Martín González.

Y en la Normal de Maestros, los señores don Agripino Anastasio Hernández, don Francisco Lozano Deja, don Andrés de la Cruz López, don Tomás Lucas García, don Felicitiano Manzano Carpio, don Casimiro Martín Ramos, don Serafín Mateos Camisón, don Manuel Mateos Sánchez y don Guzmán Manuel Moreno Hernández.

GANGA.—Se vende una máquina de hacer medias y calcetines por el ínfimo precio de 350 pesetas, comprometiéndose su dueña a enseñar gratis a la persona que la adquiriera. Puede producir de 4 a 5 pesetas diarias. Darán razón en el taler de géneros de punto de la calle de Meléndez, número 16. 30-13

Nuestro querido amigo y colaborador, don José González Castro ha pasado por el dolor de ver morir a su hija Trinidad, preciosa niña de un año de edad.

Acompañados en su dolor a nuestro estimado amigo.

DEFENDIENTE.—Se necesita un dependiente en la peluquería de Martín y hermano. Rúa, 31. 3-1

Se colocan dentaduras artificiales completas desde cinco pesetas diente, ofreciendo doble presión por su buen ajuste y poco peso. Reforma las dentaduras viejas por la mitad de precio. Extrae aplicando anestésicos modernos.

J. León Arias, dentista, Doctor Risco número 2 (junto al arco de la Plaza Mayor).

La Comisión de Ooras del Ayuntamiento está instruyendo el expediente acordado en sesión pasada, para depurar los hechos denunciados por el señor Millán, habiendo prestado declaración los obreros que fueron a trabajar, cumpliendo órdenes superiores al cuartel del puesto de la guardia civil del Arrabal del Puente.

A la una y media de la tarde, fué curado en la Casa de Socorro Saturnino García, vecino de Mieza, quien en ocasión de ir por la carretera de su pueblo, se encontró una pistola que se le disparó al tiempo de examinarla, ocasionándole una herida en la mano derecha, habiendo tenido necesidad de extraer el proyectil por la parte superior.

Para tienda de ultramarinos hace falta un aprendiz. Informes, Plaza Mayor, 25. 3-3

VENTA DE CASA.—Se vende la situada en esta ciudad, calle de la Reina, número, 4. Dará razón el procurador don Francisco Merino Vicente. 6-5

La med oación fónica aumenta la fuerza muscular en proporciones considerables hasta el punto de quintuplicarla, según recientes experiencias del profesor Huchard.

Todas las indicaciones terapéuticas derivadas de esta energética acción toni-muscular del ácido fórmico, se llenan eficazmente con el Jarabe polifórmico Lorente a base de formolatos químicamente puros, empleado en la neurastenia, debilidad muscular y nerviosa, impotencia, anemia, debilidad senil, etcétera.

Precio del frasco 3'50 pesetas. Depósito en Salamanca: Farmacia de García Ruiz, Plaza Mayor, 36. Valladolid: Farmacia Llorente, Plaza Mayor, 2.

trechó a Teresa en sus brazos y la besó en la frente. Dejamos oantianar su diálogo lleno de peligros, apesar de la lealtad de Esteban y de la inocencia de Teresa y vengamos a buscar al señor Loigny. El jefe de sección no había olvidado la promesa que había hecho a su amigo el barón de Riter. El lunes, pues, después de almorzar, dejó encargado que cuando viniera el jefe señor Daumont, que viniera a verle. Roberto se apresuró a ir en cuanto le dieron el recado, de que no sospechaba el motivo. —Amigo mío —le dijo Loigny señalándole una butaca después de haberle estrechado la mano, —séntese usted; tenemos que hablar.—No se trata de asuntos del servicio. —¿Da qué se trata, pues? —preguntó Roberto sentándose. —De asuntos privados, de familia. —¡Ah, ya! —replicó Roberto.—Siqueme usted de adas... Tengo gran curiosidad. —Si así no fuera, me sorprendería mu-

cho. No tuve el gusto de verle a usted el sábado en el baile del Hotel de Ville. —En efecto... Me quedé en casa. —Pero en cambio —continuó Loigny— he tenido la dicha de encontrar en él a su señora de usted y a su hija Teresa, que es una criatura encantadora. ¡Sabé usted, querido colega, que su hija de usted es adorable! —Como su madre —dijo el sujeto. —¿Por qué no las acompañó usted? —Porque soy muy casero... no me gusta ir a reuniones... Por de contado, en cuanto se va uno haciendo viejo toma uno sus hábitos, ó manías más bien, si usted quiere... A mí me gusta extraordinariamente acostarme temprano. —Pero su señora de usted le habrá puesto al corriente de todos los incidentes de la fiesta. —Me ha dicho que fué un baile espléndido y nada más. En cuanto a Teresa, le pobre volvió con una jaqueca terrible, que la obligó a quedarse en cama ayer.

—¿Qué duda tiene! Pero las aspiraciones que pocas veces se realizan! —¿Y qué diría usted si su hija se casase con uno de los banqueros más ricos de París? —Diría que semejante suposición es imposible. —Tratándose de una persona como su hija de usted nada es imposible. Acabo de hablarle a usted del barón Riter. ¿Le conoce usted? —He oído hablar de él; pero no lo conozco. —Tiene un capital inmenso... Tiene cincuenta años... es viudo... sin hijos. Y... se aburre. —Con sus millones no le será difícil casarse con quien quiera. —En el baile del Hotel de Ville le presenté a su señora de usted y a su señora hija... Hablé y valésé con ella... En una palabra, se enamoró perdidamente de ella... y... sé que tiene la intención de pedirle a usted su mano. Roberto se encogió de hombros. —¿Oree usted que voy a tomar en serio esa broma? —le contestó. —No se trata de una broma —contestó Loig-

—No necesito pruebas; tengo la seguridad de que no se equivocaba usted. —¿Desde cuándo? —Desde anteaer. —En el baile del Hotel de Ville, ¿no es cierto? —Sí. —La llevaban a usted a él para ostentar su hermosura de usted, y aquel hombre con quien la ví a usted valsar era el que tratan de imponerla. Quieren que me case con él... —Lo quieren; pero no lo conseguirán jamás; jamás! —replicó fuera de sí el escultor. —Teresa, la amo a usted con toda mi alma, con todo mi corazón, y tanto como la amo a usted la respeto. La amo a usted desde que la ví la primera vez. No tengo más que una aspiración, un deseo, un sueño: darle a usted mi nombre, que será un día célebre, y encargarme de labrar la dicha de usted. Me ocurrió pedir su mano de usted; pero en el momento de ir a hacerlo me detuvo un temor, el de que fuera usted rica, en cuyo caso y hubiera aparecido como un miserable que va a caza de un dote; papel que, aun en aparien-

—No necesito pruebas; tengo la seguridad de que no se equivocaba usted. —¿Desde cuándo? —Desde anteaer. —En el baile del Hotel de Ville, ¿no es cierto? —Sí. —La llevaban a usted a él para ostentar su hermosura de usted, y aquel hombre con quien la ví a usted valsar era el que tratan de imponerla. Quieren que me case con él... —Lo quieren; pero no lo conseguirán jamás; jamás! —replicó fuera de sí el escultor. —Teresa, la amo a usted con toda mi alma, con todo mi corazón, y tanto como la amo a usted la respeto. La amo a usted desde que la ví la primera vez. No tengo más que una aspiración, un deseo, un sueño: darle a usted mi nombre, que será un día célebre, y encargarme de labrar la dicha de usted. Me ocurrió pedir su mano de usted; pero en el momento de ir a hacerlo me detuvo un temor, el de que fuera usted rica, en cuyo caso y hubiera aparecido como un miserable que va a caza de un dote; papel que, aun en aparien-

—No necesito pruebas; tengo la seguridad de que no se equivocaba usted. —¿Desde cuándo? —Desde anteaer. —En el baile del Hotel de Ville, ¿no es cierto? —Sí. —La llevaban a usted a él para ostentar su hermosura de usted, y aquel hombre con quien la ví a usted valsar era el que tratan de imponerla. Quieren que me case con él... —Lo quieren; pero no lo conseguirán jamás; jamás! —replicó fuera de sí el escultor. —Teresa, la amo a usted con toda mi alma, con todo mi corazón, y tanto como la amo a usted la respeto. La amo a usted desde que la ví la primera vez. No tengo más que una aspiración, un deseo, un sueño: darle a usted mi nombre, que será un día célebre, y encargarme de labrar la dicha de usted. Me ocurrió pedir su mano de usted; pero en el momento de ir a hacerlo me detuvo un temor, el de que fuera usted rica, en cuyo caso y hubiera aparecido como un miserable que va a caza de un dote; papel que, aun en aparien-